

CENTENARIO DEL ASESINATO DE ELOY ALFARO

El Área de Historia de la Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador, organizó la mesa redonda “El centenario del asesinato de Eloy Alfaro”, con la participación de los historiadores: Wilson Miño, Ángel Emilio Hidalgo, Enrique Ayala y Santiago Cabrera. El acto se desarrolló el día jueves 26 de enero de 2012.

HOMENAJE A ELOY ALFARO

La Casa de la Cultura Ecuatoriana, Núcleo Autónomo de Manabí, realizó el 27 y 28 de enero de 2012, en su local de la ciudad de Portoviejo, el evento: “Eloy Alfaro: cien años en la inmortalidad”. El acto contó con la presencia de varios académicos del país, que disertaron sobre aspectos de la vida de Eloy Alfaro y su criminal asesinato, así como el de sus tenientes, el 28 de enero de 1912. Participaron: Dummar Iglesias Mata, Germán Rodas, Enrique Ayala Mora, Paco Moncayo y Alfredo Cedeño, entre otros. El sábado 28 por la noche se realizó un “Solemne Memorial Ecuménico” con las intervenciones del presidente de la Casa de la Cultura, Marco Antonio Rodríguez; el arzobispo de Portoviejo, Mons. Lorenzo Voltolini; y del pastor Nilton Giese, del Consejo Latinoamericano de Iglesias.

CONVERSATORIO SOBRE LA UNIVERSIDAD Y EL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

La revista de Ciencias Sociales *Malaidea: cuadernos de reflexión* realizó el conversatorio “Universidad Pública y movimiento estudiantil”, el jueves 12 de enero de 2012, a las 17h30, en la facultad de Economía de la Universidad Central. El acto se llevó a cabo con motivo de la presentación de su segundo número, que tiene esa problemática como tema central. Participaron en la mesa de debate Carlos Torres, presidente de la Federación de Estudiantes

Universitarios del Ecuador (FEUE); Geovanni Atarihuana, expresidente de la (FEUE), Margarita Aguinaga, exestudiante de la Universidad Central del Ecuador, Yomaira Placencia, expresidenta de la Asociación de Estudiantes de Sociología, y Carlos Celi, miembro del consejo editorial de *Malaidea*.

MESA REDONDA SOBRE POLÍTICAS DE INTERVENCIÓN PATRIMONIAL

El Área de Historia de la Universidad Andina Simón Bolívar, sede Ecuador, como una de las actividades del programa de Especialización Superior en Historia del Arte, realizó la mesa redonda “Políticas de intervención patrimonial en el Centro Histórico de Quito: el artesonado del Convento de San Agustín” con el propósito de abrir un foro de debate e intercambio de ideas sobre las políticas de conservación de bienes patrimoniales en el Centro Histórico de Quito. El evento se realizó el miércoles 1 de febrero de 2012. La mesa de discusión estuvo integrada por el historiador Enrique Ayala Mora; Inés del Pino y Gonzalo Ortiz Crespo, historiadores de la arquitectura; Marco Romero, funcionario del Instituto de Nacional de Patrimonio Cultural; y el padre Patricio Villalba, principal de la Orden de los Agustinos.

EL ARCHIVO NACIONAL PRESENTÓ UN NUEVO BOLETÍN

El *Boletín* No. 37 de la Serie Milicias fue presentado por el Archivo Nacional de Ecuador, como parte de la producción de catálogos que mantiene de forma permanente. El acto se realizó el viernes 24 de febrero, a las 18h00, con la intervención de la historiadora Sonia Fernández, del Taller de Estudios Históricos (TEHIS); Eduardo Espinosa, docente de la Universidad Técnica Equinoccial (UTE); y la historiadora Rocío Pazmiño, directora del Archivo Nacional.

COLOQUIO SOBRE HISTORIA DE LA CIENCIA

La Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador, realizó la charla “Medicina y colonialismo: apuntes sobre la apropiación de las plantas medicinales por los europeos (1570-1750)”, dictada por Zamir Boumediene, de la Universidad de Nancy (Francia) y de la Casa Velázquez (Madrid), el miércoles 29

de febrero. El investigador expuso el avance de sus investigaciones sobre las formas en que se explotaron los vegetales en el espacio colonial mexicano, andino y amazónico, específicamente el caso de la quina.

FERIA DEL BICENTENARIO SE MANTIENE EN LOS BARRIOS DE QUITO

Con el propósito de conmemorar el bicentenario de la Constitución de Quito de 1812, el Municipio del Distrito Metropolitano organizó, entre el 21 de marzo y el 15 de julio, una feria itinerante que incluyó obras de teatro, títeres, coreografías y otras actividades gratuitas, ejecutadas en diversos sectores de la capital. La conceptualización e implementación del proyecto consideró aspectos pedagógicos, museológicos y comunicacionales para que los contenidos fueran aprovechados y disfrutados por los participantes.

TERTULIA DE CONMEMORACIÓN

El Archivo Nacional de Ecuador organizó la “Tertulia de conmemoración por los 100 años de la muerte del poeta modernista Arturo Borja”, el viernes 13 de abril, a las 18h30. Intervinieron en el acto Carmen Jaramillo, Alfonso Campos, Wilson Miño y Ricardo Torres. Cada uno de los expositores realizó una aproximación al poeta y su obra desde diferentes ámbitos del conocimiento.

PRESENTACIÓN DEL LIBRO *ECUADOR* EN LAS PÁGINAS DE “*LE TOUR DU MONDE*”

El Consejo Nacional de Cultura y los ministerios de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración y de Cultura realizaron el acto de presentación del libro *Ecuador en las páginas de “Le tour du monde”*, que contiene escritos de Charles Darwin, Ernest Charton, Édouard André, Charles Wiener, Santiago Basurco y Luis Baudin sobre el Ecuador en la segunda mitad del siglo XIX y los primeros años del siglo XX. El estudio introductorio, la traducción y las notas fueron realizados por Jorge Gómez Rendón. El acto se realizó el martes 17 de abril en la Cancillería.

FLACSO INAUGURÓ SU NUEVA BIBLIOTECA

El miércoles 18 de abril de 2012, a las 18h00, se inauguró el edificio de la biblioteca de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). La mesa ceremonia fue presidida por Augusto Barrera, alcalde de Quito; Fander Falconí, secretario nacional de Planificación y Desarrollo; Francisco Rhon, presidente del Consejo Superior de la entidad; René Ramírez, secretario nacional de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación; Lily Rodríguez, subsecretaria del Ministerio de Relaciones Exteriores; Adrián Bonilla, director de la sede; y Juan Ponce, subdirector académico.

SE PRESENTÓ LIBRO SOBRE HISTORIA MILITAR

El libro *La configuración militar en la gesta quiteña de la independencia, 1809-1812*, de los autores Jorge Núñez Sánchez y Kléver Antonio Bravo, se presentó el jueves 19 de abril, en el Centro de Arte Contemporáneo de Quito. El texto corresponde al volumen 26 de la Biblioteca del Bicentenario de la Independencia, editada por el Instituto Metropolitano de Patrimonio.

ENCUENTRO: LA UNIVERSIDAD Y SU VINCULACIÓN CON LA COLECTIVIDAD

El Comité de vinculación con la colectividad de la Universidad Andina Simón Bolívar, sede Ecuador, organizó el encuentro “20 años: la Andina y la colectividad, un camino de diálogos y encuentros”, los días 23 y 24 de abril. Durante los dos días se realizaron paneles, mesas de trabajo y conferencias, las mismas que concluyeron con una plenaria de clausura en la que intervino el historiador brasileño Valter Pomar, secretario ejecutivo del Foro de Sao Paulo y dirigente del Partido de los Trabajadores de ese país.

PRESENTACIÓN DE LIBRO DE ESTUDIOS DE JACINTO JIJÓN Y CAAMAÑO

El Instituto Metropolitano de Patrimonio realizó la presentación del libro *Jacinto Jijón y Caamaño. Estudios sobre Lima prehispánica: Maranga*, del arqueólogo peruano Luis Guillermo Lumbreras. En la ceremonia, realizada el 27

de abril, fue presidida por el alcalde del Municipio de Quito, Augusto Barrera; el embajador de Perú, Javier León Olavarna; y el autor del libro. El texto hace referencia a las investigaciones realizadas por Jijón y Caamaño en 1925, en el sitio arqueológico de Maranga (Lima) y sus aportes al método científico de investigación arqueológica. La realización de la obra contó con la colaboración del museo Jacinto Jijón y Caamaño de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador y el Área Cultural del Banco Central del Ecuador, del Ministerio de Cultura.

CICLO DE CONFERENCIAS DEL BICENTENARIO 2012

El Área de Historia de la Universidad Andina Simón Bolívar, sede Ecuador, en el marco de las “Conferencias del Bicentenario 2012”, presentó las charlas: “Letrados revolucionarios. Autonomía, soberanía y revolución en Buenos Aires” y “Reformas Borbónicas, revolución de los Andes y configuración de nuevos lenguajes”, dictadas los días 2 y 16 de mayo, respectivamente, por el doctor Esteban de Gori, de la Universidad de Buenos Aires y el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas de Argentina (Conicet). Las dos charlas estuvieron referidas a la actividad de los letrados revolucionarios durante las guerras de independencia y a los vínculos que se establecieron entre los imaginarios religiosos y republicanos en la transición.



